



SALON INTERNATIONAL DE L'AGRICULTURE ET DE L'AGROALIMENTAIRE DE LOMÉ

LA 1^{ère} EXPOSITION DE L'EMBALLAGE ET DU PACKAGING

Acteurs et Professionnels de l'agribusiness, participez du 19 au 23 Août 2015 à la 4^{ème} édition du SIALO au Centre Togolais des Expositions et Foires de Lomé «TOGO 2000», Pavillon OTI.

- Expositions - Ventes
- Rencontres B2B
- Conférences
- Journées thématiques
- Concours
- Nuit du SIALO



THÈME : « EMBALLAGE ET TRANSPORT DES PRODUITS AGRICOLES »

Réservez votre stand au : (+228) 22 34 96 04 / 99 99 79 79 E-mail: centaurecom@yahoo.fr www.sialo.org



P. 3

RTOGOREVEIL

Le pari d'une actualité qui réveille

TR 193 du 09 Juil. 2015



Prix: 250 FCFA / Etranger 1€



Réhabilitation de la route Sokodé-Bassar

16 MILLIARDS DU JAPON POUR FINANCER LA CONSTRUCTION D'OUVRAGES SUR LES RIVIERES KARA ET KOUMONGOU P 3

OFID, ADFD, BADEA, BID, BOAD, BIDC, des financements qui témoignent de l'efficacité de la politique gouvernementale



Récupération politique, malsaine et précoce bataille électorale autour du drame de WACEM

L'ANCIEN DEPUTE GBONE SE SERT DES PARTIS OBUTS ET CPP POUR MIEUX TACLER LE CAR TITULAIRE DES 3 SIEGES DANS LE YOTO P 2

Le vide se creuse autour de Jean Pierre Fabre LE Dr GEORGES WILLIAM KUESSAN ET SANTE DU PEUPLE QUITTENT CAP 2015 APRES BASSABI KAGBARA ET LE PDP P 2

Nouveau financement régional en faveur de la coopération L'UE DOUBLE LE MONTANT DE SON AIDE AU TITRE DU 11e FED A L'AFRIQUE DE L'OUEST P 3

LA DEUXIEME EDITION DU FESTIVAL KIYENA DANS LA KOZAH DU 31 JUILLET AU 2 AOUT P 7



320 BP 83 SOTOUBOUA-TOGO

Information et réservation +228 93 72 34 78 - 92 56 53 40 e-mail : etoiles.sotouboua@cecogroup.tg

Récupération politique, malsaine et précoce bataille électorale autour du drame de WACEM
L'ANCIEN DEPUTE GBONE SE SERT DES PARTIS OBUTS ET CPP POUR MIEUX TACLER LE CAR TITULAIRE DES 3 SIEGES DANS LE YOTO



Le drame de WACEM à Tabligbo qui a fait cinq morts et un blessé (toujours dans un état critique et qui devrait être évacué à l'étranger aujourd'hui même) a créé émoi et désolation au sein des populations togolaises en général et dans les cercles de travailleurs en particulier. Après le déplacement, sur les lieux du drame, des députés et des membres du gouvernement, plusieurs personnalités politiques issues généralement des rangs de l'opposition se sont portés au chevet des victimes à Tabligbo. Ce qui en d'autres circonstances aurait dû être positivement apprécié, prend depuis quelques jours des tournures de luttes politiques et de récupération malsaine. L'affaire qui remonte au 30 juin dernier et qui fait actuellement l'objet d'une enquête pour déterminer les causes et les responsabilités, est désormais perçue comme du pain béni pour l'ancien député dissident du CAR, Henri GBONE pour reprendre du service et tenter de redorer son blason sur terrain politique dans une ville et une préfecture traditionnellement et toujours acquise au Comité d'Action pour le Renouveau (CAR) à qui les population de la localité ont récemment offert les trois sièges lors des législatives de 2013. Profitant d'une marche programmée par les ouvriers de WACEM pour dénoncer leurs conditions de vie et de travail, ce leader dissident du CAR a sollicité la présence de plusieurs autres personnalités politiques de l'opposition originaires de la localité comme Agbéyomé Kodjo d'OBUTS et Francis EKON de la CPP, pour apporter ce qu'il appelle « le soutien des cadres de Yoto ». Annoncée d'abord comme un soutien spirituel qui devrait

consister en une célébration de messe à l'intention des victimes de l'explosion, ce soutien s'est finalement fondu dans la marche des ouvriers. Sentant le piège de la récupération et de la bataille électorale qui se jouait à cette occasion, les trois élus de la localité se sont également déplacés une seconde fois pour prendre part à cette manifestation qui a réuni un grand monde en solidarité aux victimes et aux cris des travailleurs de WACEM. Plusieurs cadres sont montés au créneau pour faire des déclarations de dénonciations des pratiques de WACEM et de soutien aux travailleurs et aux victimes, parmi eux l'un des députés du CAR qui s'est d'ailleurs prononcé au nom des populations de Yoto. Plus tard, pour ceux qui ont suivi le reportage de l'évènement dans les médias et sur la Télévision nationale notamment, les choses ont été présentées comme si le CAR n'y était pas. Dans les commentaires qui ont suivi le lendemain, certains estimaient que le parti des déshérités (le CAR) sur lequel les populations de Yoto avaient majoritairement porté leur choix n'a pas manifesté une solidarité à la hauteur de la confiance que les électeurs lui ont faite. C'est devenu un débat qui pollue l'atmosphère au sein des cadres de Yoto, pour la plupart issus de l'opposition et qui se battent déjà pour le positionnement électoral en 2018. Le CAR qui avait envoyé ses trois élus au chevet de victimes dès le lendemain du drame estime que c'est tout « simplement malsain une telle récupération politique ». L'affaire est moins de connaître sa fin, nous y reviendrons.

Germain POULI

Le vide se creuse autour de Jean Pierre Fabre
LE Dr GEORGES WILLIAM KUESSAN ET SANTE DU PEUPLE QUITTENT CAP 2015 APRES BASSABI KAGBARA ET LE PDP



A défaut d'une vraie coalition électorale autour de la candidature de Jean Pierre Fabre, l'ANC s'était contenté de fabriquer CAP 2015, un regroupement de parti politique n'ayant aucune poids politique réel en dehors du PDP de Bassabi Kagbara qui a un seul député. C'est donc avec des partis comme la CDPA, Santé du Peuple, PSR et UDS Togo, formation n'ayant pas de représentativité nécessaire pour être présent à l'assemblée nationale, que Jean Pierre Fabre s'apprêtait à affronter les électeurs le 25 avril dernier, quand Bassabi Kagbara et le PDP ont quitté CAP 2015 avant l'ouverture de la campagne électorale. Comme plusieurs observateurs le prédisaient, Jean Pierre Fabre s'est fait battre à la régulière dans un processus électoral dont la validité à été reconnue au-delà des frontières togolaises. Habitué à la contestation, Jean Pierre Fabre n'est que timidement soutenu par ses

compagnons de CAP 2015. C'est d'abord Brigitte Adjamagbo Johnson qui hésite pendant de semaines avant de rejoindre timidement une contestation vite essoufflé après une marche impopulaire et une autre pas du tout suivie par les militants et sympathisants. On en était à se demander que deviennent Jean Pierre Fabre et l'ANC qui sont de plus en plus inaudibles depuis quelques semaines, sans doute complètement abattus par les chancelleries étrangères notamment celles de l'Allemagne et des USA qui ont formellement reconnue le caractère transparent de la dernière présidentielle au Togo. Comme un autre coup de massue, on apprend cette semaine le départ du parti Santé du Peuple et de son Président William Georges Kuessan. « Nous n'avons plus notre place dans une coalition qui a échoué dans sa mission de rassembler autour d'un candidat les forces vives de

l'opposition togolaise en vue de faire l'alternance. » nous confie l'un des proches du Président de Santé du Peuple. Mais la rupture serait beaucoup plus profonde et résulterait de mécontentement autour d'une contestation qui n'a pas sa raison d'être. Le Dr Georges Kuessan a demandé à Jean Pierre Fabre de reconnaître que la coalition CAP 2015 n'était pas suffisamment forte et structurée pour l'alternance. Il aurait demandé à Jean Pierre Fabre de soutenir et de s'investir plutôt dans l'organisation des Etats généraux de l'opposition telle que proposé au lendemain des législatives de juillet 2013 par le CAR, ce que les premiers responsables de l'ANC ont rejeté en bloc. Conséquence le parti Santé du peuple a décidé de quitter la barque de CAP 2015 qui chavire dans une contestation stérile et très peu convaincante.

Patrick NIMA

LES N° VERTS DE L'OTR

POUR SIGNALER
 TOUT FAIT SUSPECT
 VEUILLEZ COMPOSER

N° VERT
8280

Anticorruption

POUR TOUT RENSEIGNEMENT
 INFORMATION OU CONSEIL
 VEUILLEZ COMPOSER LE

N° VERT
8201

Renseignements



FEDERER POUR BATIR
www.otr.tg

Réhabilitation de la route Sokodé-Bassar 16 MILLIARDS DU JAPON POUR FINANCER LA CONSTRUCTION D'OUVRAGES SUR LES RIVIERES KARA ET KOUMONGOU

OFID, ADFD, BADEA, BID, BOAD, BIDC, des financements qui témoignent de l'efficacité de la politique gouvernementale



Le Ministre des Affaires étrangères, de la coopération et de l'intégration africaine, Robert Dussey a procédé à la signature d'un accord de financement avec l'ambassadeur du Japon au Togo, Hiroshi Kawamura, le vendredi 3 juillet dernier en présence du ministre togolais des Infrastructures et du Transport, Ninsao Gnofam.

Par cet accord, le Japon s'engage, par le biais de l'Agence japonaise de coopération internationale à financer la construction de deux ponts sur les rivières Kara et Koumongou. Le coût des ouvrages évalué à 3 milliards 125 millions de yen, 15 milliards 825 millions de francs Cfa, est à mettre à l'actif d'une assistance non remboursable que le Japon apporte au Togo.

Se réjouissant de ce partenariat grandissant entre le Japon et le Togo, le ministre Robert Dussey s'est félicité de l'excellence des relations entre les deux pays qui ne cesse de se matérialiser à travers des actes d'une diplomatie agissante. Pour le titulaire du portefeuille des Infrastructures, ce financement vient renforcer le projet de réhabilitation du réseau routier national. « C'est une très bonne nouvelle puisqu'enfin ce projet va être réalisée. Cette nationale N17 est d'une importance capitale pour nous parce qu'elle va représenter une alternative à la Nationale N1 à partir de Sokodé... Avec le développement de notre port, c'est le trafic qui devient de plus en plus important et il va falloir que nous ayons des routes alternatives pour pouvoir supporter le flot de transit que

nous enregistrons aujourd'hui », a expliqué le Ministre Gnofam.

Quelques jours avant, le Ministre d'Etat, ministre de l'économie, des finances et de la planification du développement, Adji Oteth Ayassor était à Vienne en Autriche pour la signature d'un accord de financement relatif à la réhabilitation de la même route. Un autre prêt concessionnel de 12 millions de dollars accordé par l'OFID (le Fonds de développement de l'OPEP). Ce montant vient s'ajouter aux 6 milliards de Fcfa de l'ADFD (Fonds d'Abu Dhabi pour le développement international) et aux 10 millions de dollars de la BADEA (Banque arabe pour le développement économique en Afrique). L'enveloppe globale pour la rénovation de cet axe de la Route Nationale 17 est estimée à 68 millions de dollars. D'autres partenaires sont associés au projet dont la BID, la BOAD, la BIDC. Tous ces accords témoignent de l'intérêt renouvelé des partenaires qui désormais se disent disposés à accompagner le Togo dans son processus de développement. Les travaux portent sur la rénovation de 57km et intègrent également l'aménagement et le bitumage d'une route de déviation sur 8,3 km, une voirie urbaine à Sokodé et une route qui reliera Bassar à Binaparba (6km).

Paul KATASSOLI

LES ADMINISTRATEURS DES INSTITUTIONS FINANCIERES DES PAYS MEMBRES DU CREDAF OUTILLES SUR LA TERRITORIALITE DE LA TVA



Les directeurs des administrations financières des pays membre du CREDAF (Centre de rencontre et d'étude des dirigeants des administrations financières) étaient en séminaire du 6 au 8 juillet dernier à Lomé autour du thème « La territorialité de la TVA ». Organisée conjointement avec l'office togolais des recettes (OTR), cette rencontre vise à créer une dynamique de partage d'expériences entre d'une part, les pays qui ont élaboré des normes aussi complexes que nombreuses, et d'autre part, les pays dont les dispositions législatives, même embryonnaires, ne sont pas moins confrontées à des situations complexes.

La TVA représente dans les pays membre de CREDAF, une part importante des recettes fiscales. Les problèmes posés par la territorialité en matière de TVA, sont dus au fait que

cet impôt appréhende l'opération économique et non l'individu. Les travaux de ce séminaire ont ainsi permis aux participants de mieux maîtriser la définition des notions de territoire, le niveau d'intégration économique des Etats qui peut avoir une influence sur les règles de territorialité, l'appréhension des prestations de services rendues par des non-résidents, et le problème posé par le commerce électronique. Le CREDAF, est une association non gouvernementale à but non lucratif qui organise des échanges d'expériences entre les responsables des administrations fiscales de ses pays membres. Il est composé de 30 pays, repartis sur 4 continents dont 24 d'Afrique, 2 d'Amérique, 2 d'Europe et 2 d'Asie.

Clément PLAKOO

Nouveau financement régional en faveur de la coopération L'UE DOUBLE LE MONTANT DE SON AIDE AU TITRE DU 11e FED A L'AFRIQUE DE L'OUEST



Kadré Désiré Ouedraogo, le président de la Commission de la Communauté économique des États de l'Afrique de l'Ouest (CEDEAO), et Cheikhe Hadjibou Soumaré, le président de la Commission de l'Union économique et monétaire ouest-africaine (UEMOA) ont représenté l'Afrique de l'Ouest, le lundi 06 juin 2015, à la cérémonie de signature d'une convention de financement avec le Commissaire européen à la coopération internationale et au développement, Neven Mimica. Cette convention porte sur un nouveau financement en faveur de la coopération portant sur la période allant jusqu'à 2020. Le montant du programme indicatif régional au titre du 11e FED s'élève ainsi à un total à 1,15 milliard d'euros.

« L'intégration régionale en Afrique de l'Ouest produit déjà des effets impressionnants et la signature de l'accord d'aujourd'hui marque de manière ambitieuse le point de départ de nouveaux projets concrets qui profiteront à la région et aux pays qui la composent. Ayant presque doublé notre aide par rapport à la dernière période de programmation, nous travaillerons avec un large éventail de

partenaires afin de relever les défis qui subsistent en Afrique de l'Ouest, dans les domaines de la paix et de la sécurité, de l'intégration économique et du commerce, ainsi que du développement durable », précise Neven Mimica dans le communiqué de l'Union Européenne. Le programme prend en compte la paix, la sécurité et la stabilité régionale, l'intégration économique et le commerce au niveau régional et le développement durable des ressources naturelles et la biodiversité. Seize pays de l'Afrique de l'Ouest dont le Togo bénéficient du programme indicatif régional UE-Afrique de l'Ouest.

Principal instrument d'aide de l'UE en faveur de la coopération au développement avec les États d'Afrique, des Caraïbes et du Pacifique (pays ACP), le Fonds européen de développement (FED) est financé par les contributions des États membres de l'UE. Rappelons que le 10e programme indicatif régional du FED (2008-2013) en faveur de l'Afrique de l'Ouest est doté d'un budget de 595 millions d'euros. Pour le 11e FED, l'enveloppe a presque doublé.

Paul K.

VERS LA DEFINITION D'UN CADRE LEGAL ET INSTITUTIONNEL POUR LE PARTENARIAT PUBLIC/PRIVE AU TOGO

Un conclave réunissant les Secrétaires et Directeurs généraux du secteur public, représentants du secteur privé et partenaires techniques et financiers du Togo s'est ouvert à Lomé pour le lancement des travaux de la mise en place d'un cadre légal et institutionnel du Partenariat Public/Privé (PPP) au Togo. Étaient présents à l'ouverture de la rencontre par M. Adji Oteth Ayassor, ministre de l'économie, des finances et de la planification du développement, plusieurs membres du gouvernement et M. Hervé Assah, représentant résident de la Banque mondiale.

Financé par la Banque mondiale, cette rencontre vise à renforcer le cadre juridique et les capacités des différents acteurs. Elle s'inscrit dans le cadre du programme de promotion du partenariat public-privé dans l'espace UEMOA (Union économique et monétaire ouest africaine). Ce programme vise à inciter de nouveaux projets, en vue de les soutenir. In fine, l'objectif dudit conclave est d'aider le gouvernement dans la mise en œuvre du PPP, afin de résoudre la problématique de mobilisation des ressources pour le financement public sans alourdir la dette du pays.

« Cet atelier revêt une importance capitale pour notre pays en raison de la volonté des autorités de recourir au partenariat public/privé comme fer de lance pour accélérer l'atteinte des objectifs de développement économique et social », a expliqué M. Ayassor qui est convaincu des opportunités d'un tel programme. « Cette rencontre marque ainsi une étape importante dans le financement des investissements lourds au Togo et

le gouvernement prendra des mesures idoines pour faciliter ce mode de financement qui offre des opportunités d'investissements incontestables et de création de valeur ajoutée ainsi que des emplois », a-t-il ajouté.

A entendre le représentant résident de la banque mondiale, les PPP sont un nouveau concept qui aidera le secteur privé à participer activement au développement des pays de l'UEMOA. « Les partenariats publics/privés sont un nouveau concept dans la mesure où ils englobent toutes les initiatives qui peuvent être entreprises entre les secteurs privé et public. Ce concept a pris beaucoup d'importance ces dernières années avec la crise financière internationale de 2008-2010 qui a révélé qu'à l'avenir, les financements privés seront de plus en plus importants que les financements publics. D'où l'importance de donner au secteur privé, la place qu'il mérite dans le développement économique », a souligné M. Assah.

Les prochaines étapes dans la mise en œuvre de ce cadre légal et institutionnel pour les PPP consisteront à l'adoption d'une loi et à la mise en place d'un comité. « Ce cadre légal et institutionnel pour les PPP signifie qu'il y aura bientôt une loi qui régit toutes les activités et financements publics-privés au Togo, et soutenue par la mise en place d'un comité », a précisé M. Assah. Notons que ce programme a déjà démarré au Mali et au Sénégal et très prochainement au Bénin, en Côte d'Ivoire et en Guinée Bissau.

Paul KATASSOLI

VOTRE NOUVELLE SÉRIE TÉLÉ
LE TRIANGLE DE L'AMOUR

Infoline: 91 90 50 41

DEVENEZ DESORMAIS NOTRE SPONSOR



Chemoï

La téléphonie fixe

+ADSL



Infos : 119

ESPACES TELECOM À LOMÉ

Ex Direction Générale
Avenue Nicolas GRUNTZKY,
ancien siège
Tél : (228) 22 21 47 14

Espace HELIM
Ancien immeuble S3G
Tél : (228) 22 20 32 06

Espace Telecom AGOE NYIVE
Juste après la Brasserie BB
Tél : (228) 22 50 82 01

Espace Telecom ADIDOGOME
Face Église d'Adidogomé
Tél : (228) 22 50 83 01

Espace Telecom ADOBOU-KOME
Face mosquée de l'ex Zongo
Tél : (228) 22 23 16 67

Espace Telecom Place de l'Indépendance
Près de la Place de l'Indépendance
Tél : (228) 22 21 86 23

Espace Telecom ASSIVITO
Espace HELIM, ancien immeuble S3G
Tél : (228) 22 20 74 00

Espace Telecom PORT
Près du Rond-Point du PAL
Tél : (228) 22 27 46 03

ESPACES TELECOM À L'INTÉRIEUR

Espace Telecom TSEVIE
Près du grand marché de NDANYI
Tél : (228) 23 30 00 01

Espace Telecom ANEHO
Dans le bâtiment de l'UTB
Tél : (228) 23 31 07 24

Espace Telecom KPALIME
Près de la Préfecture
Tél : (228) 24 41 00 50

Espace Telecom ATAKPAME
Face à la station TOTAL
Tél : (228) 24 40 02 39

Espace Telecom SOKODE
Face au marché - Après CNSS
Tél : (228) 25 50 01 21

Espace Telecom KARA
Près du stade Municipal
Tél : (228) 26 60 00 60

Espace Telecom DAPAONG
Face au commissariat
Tél : (228) 27 70 83 00

TOGO TELECOM, La Référence

www.togotelecom.tg

2e réunion annuelle du CNC UN BILAN SANS COMPLAISANCE QUI FAIT ETAT DE REELS PROGRES ECONOMIQUES



Le CNC (Conseil national du crédit) a tenu sa 2e réunion de l'année le mardi 07 juillet dernier. Réunis pour étudier les conditions de fonctionnement du système bancaire et financier et évaluer les performances économiques, les membres du CNC sont unanimes sur les progrès économiques réalisés par le Togo ces dernières années. Selon les conclusions du CNC, les performances économiques enregistrées en 2014 devraient se consolider cette année grâce, notamment, à la poursuite des réformes et l'intensification des grands travaux d'infrastructures.

Sous l'impulsion des différents gouvernements et grâce aux différents investissements, tous les secteurs de l'économie sont en branle. Le secteur primaire s'en sort bien avec la bonne tenue des productions vivrières et de rente. Les différents programmes de soutien du gouvernement au secteur agricole s'avèrent payants. Les investissements dans les infrastructures économiques de base sont à l'origine du dynamisme du secteur secondaire. Quant au secteur tertiaire, il est essentiellement soutenu par la mise en exploitation des nouveaux équipements au port autonome de Lomé et à l'aéroport international Gnassingbé Eyadema.

Les banques et les établissements de microfinance ne sont pas du reste dans l'embellie économique du Togo. Les principaux indicateurs du secteur sont en net évolution. L'activité bancaire mesurée par le total bilan a progressé de 0,8% en trois mois dans un contexte d'amélioration de la situation de la trésorerie ainsi que de la baisse des taux d'intérêt débiteurs et de la gratuité d'un nombre important de services bancaires. Cette évolution s'accompagne d'une légère dégradation de la qualité du portefeuille des banques de 0,2% pour s'établir à 15,7% à la fin mars 2015, contre 15,5% le trimestre précédent. L'encours des crédits des banques a progressé de 11%, en glissement annuel pour ressortir à 798 milliards de Fcfa à fin mars 2015. L'encours de dépôts des systèmes financiers décentralisés s'est inscrit en hausse à 5,3%, en glissement trimestriel, consécutif aux augmentations des points de service et du nombre de membres. Le taux de dégradation des institutions de microfinance s'est établi à 0,9% au 31 mars 2015 contre 7,9% à fin décembre 2014.

Le conseil a recommandé de renforcer les mesures d'assainissement et de redressement des banques ainsi que les institutions de microfinance. Au titre du financement de l'économie, le CNC a relevé une contribution dynamique des banques, des institutions de microfinance et du marché financier régional.

Le ministre de l'Economie et des Finances, Adjé Otéth Ayassou, qui présidait les travaux a salué le développement du réseau bancaire, en liaison avec le démarrage des activités de Coris Bank International (CBI-Togo) en février 2015 et de celles de la succursale de la Société Générale-Bénin au Togo au mois de juin 2015. Ce qui porte à 14 le nombre de banques en activité au Togo. « Cette densité du réseau va contribuer à renforcer le taux de financement de l'économie qui s'est établi à 34% du PIB en 2014, après 33% enregistrés en 2013 », a-t-il souligné.

Il s'est félicité du taux d'inflation relativement faible à 1% en liaison à la prévision d'une bonne campagne agricole et le niveau modéré du cours du pétrole. Dans le domaine des finances publiques, le CNC constate que le déficit budgétaire de l'Etat s'est amélioré à fin mars 2015 par rapport à son niveau observé à la même époque il y a un an. Sur le marché régional, le Trésor public a levé 123 milliards de Fcfa au cours du premier trimestre 2015 contre 31,5 milliards au premier trimestre 2014.

La Rédaction

Préparatifs de la 4e édition de la foire Adjafi LES JOURNALISTES FORMES POUR UNE MEILLEURE COUVERTURE DES ACTIVITES FORAINES

La 4e édition de la foire des jeunes entrepreneurs, foire Adjafi, va se tenir du 26 août au 9 septembre 2015. Le thème retenu pour cette nouvelle édition est « l'entrepreneuriat des jeunes, un engagement social ». En attendant le lancement officiel de cet événement, le comité d'organisation a initié un atelier de formation le 7 juillet dernier pour les professionnels des médias qui seront chargés de relayer les informations relatives aux activités foraines.

Selon l'administrateur général, Maxime MINASSEH, cet atelier de presse vise à « mieux outiller les journalistes sur les techniques de restitution ou de relais des informations relatives aux initiatives, innovations et créativité des jeunes entrepreneurs ». Il a permis aux participants de maîtriser les



thématiques abordées par la foire et sur l'enjeu de la contribution du jeune entrepreneur à la vie économique du

pays.

Après la formation des journalistes, une première classe affaire sera faite le 18 juillet pour permettre aux exposants de présenter leurs différentes initiatives et entreprises qui seront présentes à la foire. Un atelier de formation sur la réglementation et les normes de sécurité alimentaire sera aussi organisé à l'intention des entrepreneurs exposants spécialisés dans la restauration ou la transformation agroalimentaire.

Initiée depuis 2012, la foire Adjafi est une vitrine de promotion dédiée aux jeunes entrepreneurs du Togo pour rendre visible leurs produits et services, célébrer leurs créativité et innovations. Cette valorisation du travail des jeunes entrepreneurs renforce leur visibilité sur le marché national et leur permet d'être plus compétitifs.

Londou KAWANA

Formation des serviteurs du Seigneur L'IBME OCTROIE LES DIPLOMES A SA PREMIERE PROMOTION D'ETUDIANTS



Après une année de formation, les étudiants de la première promotion de l'Institut Biblique des Ministères Ecclésiastiques (IBME) ont reçu leur diplôme de fin de formation le samedi 4 juillet 2015. La cérémonie de remise s'est déroulée à FOPADESC, dans la banlieue Nord de Lomé en présence d'un nombre important d'hommes de Dieu, une foule de croyants et des personnes proches des récipiendaires. Ils sont au Total 9 étudiants à être formés dans trois spécialités, le pastorat, la missiologie et le ministère dans l'église notamment. Ils constituent alors « la Genèse » de l'IBME. Tout au long de l'année, la formation a eu pour thème principal « Cœur et compétence au service de Dieu ».

A entendre le fondateur de l'institut IBME, Docteur John LABA, il y a une carence dans la formation des serviteurs de Dieu. Le contexte dans lequel le serviteur de Dieu travaille a très peu été pris en compte et quand il revient dans son contexte après sa formation, il se cherche pour nourrir les âmes que Dieu lui a confiées. « L'IBME

est né pour refocaliser le ministère dans son contexte et assurer une formation aux pasteurs qui leur permet d'être efficace dans leur contexte. Nous sommes togolais, nous avons un contexte togolais et nous avons besoin d'une formation qui nous permet d'être vraiment efficace dans ce contexte-là », explique-t-il.

Selon Mme LAWSON Yawavi, porte-parole des récipiendaires, grâce à la formation qu'ils ont reçue, ils ont acquis des atouts importants qui leur permettent d'être efficaces dans leur ministère. Par sa voix, toute la promotion promet être à la hauteur de la mission qui ne fait que commencer.

Après ce premier essai réussi, l'IBME annonce déjà la rentrée de la 2e promotion pour le 5 octobre 2015. La formation est ouverte à toutes les dénominations, sans limitation d'âge ni de genre. Cet institut ambitionne devenir très prochainement une université avec une multitude d'enseignements et de branches.

Londou KAWANA

Promotion de l'excellence en milieu scolaire LA RDI RECOMPENSE LES MEILLEURS ELEVES DU CEPD



Suite à la proclamation des résultats du CEPD le 3 juillet dernier, la RDI a démarré son octroi du prix d'excellence aux meilleurs élèves. Après avoir comblé de cadeaux les élèves de l'école privée la « Source » à Lomé, la filiale de cette société a primé cette semaine les meilleurs élèves de l'EPP de Kpélé-Djanipé. A l'école la source comme à l'EPP Kpélé-Djanipé, les élèves ont obtenu un taux de réussite de 100%. Tous les élèves ont été alors primés. Cependant les meilleurs élèves ont reçu des cadeaux plus consistants que les autres admis. Ces cadeaux sont composés de fournitures scolaires, de sacs au dos, de vélos etc.

En plus de la récompense faite aux élèves, la RDI a aussi octroyé des matériels didactiques à ces deux écoles pour les féliciter pour le travail abattu. Les chefs des écoles ont fortement salué le donateur tout en invitant les bonnes volontés à lui emboîter le pas. « Nous ne cesserons jamais d'encourager les élèves qui veulent évoluer dans leur milieu respectif en choisissant d'être parmi les meilleurs à l'école », a indiqué pour sa part M. Eric Ametsipé, Représentant de la RDI au Togo. Dans les prochains jours, son équipe se rendra à Kara pour faire le même geste à l'EPP SOS Kara.

La RDI est une centrale d'achat basée en France. Elle est spécialisée dans le commerce international pour la maintenance des entreprises basées loin des lieux de fabrication. Elle intervient dans le transport notamment dans l'Aéronautique et l'Aéroport, le domaine ferroviaire et l'automobile, que ce soit les BTP, poids lourds ou auto. En marge de ses activités, elle récompense plusieurs acteurs à travers ses prix d'excellences donnés aux meilleurs élèves, aux mécaniciens d'avions, aux journalistes et bien d'autres.

Londou KAWANA

Retrouvez votre journal et plus
d'info sur le site :
www.togoreveil.info

Récépissé N° 0353/24/09/08/HAAC du 24 septembre 2008

DIRECTEUR DE PUBLICATION

Germain POULI

COMITÉ DE RÉDACTION

Didier ASSOGBA

Patrick NIMA

Pégy

Paul KATASSOLI

SERVICE COMMERCIAL ET

PUBLICITÉ

Aïssata TOURE

SECRETARIAT

Carole AGHEY

Rose NYUIADZI

INFOGRAPHIE

AHABLE Raphaël

CARICATURE

DODZI

DISTRIBUTION ET

ABONNEMENT

Tel: 22 36 18 56

ADRESSE

585, Avenue du Grand Séminaire

Hédzranawoé face Ets VINS

D'ITALIE

Tél. : 22 61 12 19 / 22 36 18 56

90 02 76 54

E-mail : togoreveil@togoreveil.info

TIRAGE

4000 Exemplaires

IMPRIMERIE

La Colombe



COMMUNIQUE DE PRESSE

LANCEMENT DE LA PHASE TERRESTRE DU GUICHET UNIQUE POUR LE COMMERCE EXTERIEUR AU TOGO (Lomé, le 09 juillet 2015)

Dans le cadre de l'exploitation du Guichet Unique pour le Commerce Extérieur au Togo, le Ministère du Commerce, de l'Industrie, de la Promotion du Secteur Privé et du Tourisme a le plaisir d'informer les acteurs de la communauté du commerce extérieur notamment :

- le Commissariat des Douanes et Droits Indirects ;
- le Port Autonome de Lomé ;
- le Conseil National des Chargeurs du Togo ;
- la Chambre de Commerce et d'Industrie du Togo ;
- les consignataires ;
- les manutentionnaires ;
- les transitaires ;
- les transporteurs ;
- les structures publiques et privées ;
- les banques

du lancement par la SEGUCE Togo le 09 juillet 2015, de la Phase Terrestre du Guichet Unique pour le Commerce Extérieur au Togo.

Pour tout renseignement complémentaire, veuillez-vous adresser à la SEGUCE Togo :

- Par téléphone au 22 20 69 20 ou au 22 23 90 00 ;
- Par e-mail : support@segucetogo.tg ;
- Auprès de notre support fonctionnel situé, rue Gbaga, quartier Ablogamé, Lomé.

Heures d'ouverture :

- lundi à Vendredi de 07H 30 à 18H 00
- samedi de 08H 30 à 12H 30.

Le Ministère du Commerce, de l'Industrie, de la Promotion du Secteur privé et du Tourisme et la SEGUCE Togo remercient les acteurs de la communauté du commerce extérieur pour leurs bonnes compréhensions.

Visitez le site de la SEGUCE Togo au : www.segucetogo.tg

www.festimmo.com



7er
salon international
de l'immobilier
et de l'habitat au Togo

**ACHETER,
CONSTRUIRE,
RÉNOVER,
AMÉNAGER,
INVESTIR ...**

Date : du 7 au 9 Août 2015

Lieu : **Hôtel Palm Beach**

Horaires : de 10h à 20h



INFO LINE : 22.44.13.31 • 90.55.90.56

LA DEUXIEME EDITION DU FESTIVAL KIYENA DANS LA KOZAH DU 31 JUILLET AU 2 AOUT



C'est du 31 juillet au 02 août 2015 que ce tiendra la deuxième édition du festival Kiyèna dans la Kozah (FEKKO). Après le succès de la première édition, la deuxième édition ambitionne favoriser une très grande promotion de la tradition à travers une foire traditionnelle et pour ce faire, des grandes activités foraines sont prévues sur l'esplanade du palais des congrès. Le Festival Kiyèna dans la Kozah est une manifestation socioculturelle, folklorique et artistique qui regroupe tous les Cantons de la préfecture de la Kozah ainsi que des groupes représentatifs des cinq (5) régions économique du Togo pour célébrer la tradition, entre chants et danses du terroir.

Ce festival vise à promouvoir et rendre pérenne les valeurs traditionnelles liées aux danses rites initiatiques des jeunes en pays Kabyè afin de favoriser la connaissance de ces pratiques coutumières caractéristiques de notre identité à savoir KONDONA, AKPEMA, EVALA ; les chants et danses AGBADJA, DJIBONTANA, GAZO, KAMOU, SOH, TCHIMOU. C'est aussi l'occasion pour les organisateurs d'amener les populations à faire la nuance entre les danses et accoutrements selon les circonstances.

En plus des chants et danses traditionnelles, plusieurs activités vont marquer ce festival. Il y aura une foire traditionnelle dénommée « Village du FEKKO » et un concert musical. Il faut rappeler que l'idée de création du FEKKO est une initiative de l'artiste togolais de la chanson togolaise KANAN Maléki plus connu sous le nom de « Griot Maléki » président de l'association culturelle Ma-Tradition. « Il nous a été donné de constater un manque cruel d'informations et de documentations sur les rites initiatiques, les danses et bien de pratiques coutumières, alors mis à part tout ce folklore que nous allons vous faire vivre ces trois jours nous lançons dès cette année une action de collection qui aboutira plus tard à l'installation d'un musée dédié à la tradition de chez nous » a précisé le « Griot Maléki » lors de la conférence de presse de lancement de la présente édition tenu à Kara le 23 juin dernier.

Warhyss dt

Sensibilisation des journalistes sur la situation des changements climatiques L'AMEA LANCE LE PROJET « MEDIA COP 21 »



L'Alliance des Médias pour l'Eau et l'Assainissement (AMEA), a lancé mardi 7 juillet dernier le projet « MEDIA COP 21 ». Placé sous le thème « les ressources en eau face aux changements climatiques », ce projet vise à permettre aux journalistes de mieux communiquer sur les questions liées au changement climatique. Pour se faire, un concours dénommé « MEDIA COP AWARDS » sera organisé pour primer les meilleures productions audio-visuelles et articles de presse qui traitent de la thématique du changement climatique. Une formation aussi est prévue pour une centaine des professionnels des médias.

Selon le président de l'AMEA, François AMEGNIGNON, les journalistes togolais ne s'intéressent pas vraiment

aux questions du changement climatique. Il est alors nécessaire de les amener à s'approprier cette thématique. « Le projet MEDIA COP 21 a pour objectif d'informer et de sensibiliser les journalistes sur la situation des changements climatiques afin de déclencher une prise de conscience au niveau des médias sur le sujet », a-t-il avancé.

Le lancement de « MEDIA COP 21 » s'inscrit dans le cadre de la conférence sur les changements climatiques prévue pour la fin d'année à Paris. Selon le président de l'AMEA, les meilleurs journalistes retenus à l'issue du concours gagneront des matériels de travail et ils participeront à cette conférence en France.

Selon l'AMEA, l'année 2015 est une année incontournable dans l'histoire de l'humanité. De nouveaux objectifs devront être définis pour l'avenir de la planète notamment la question des changements climatiques. La conférence de Paris va alors favoriser la signature d'un accord contraignant sur le climat pour maintenir le réchauffement de la planète à deux degrés comme l'a souhaité le Groupe Intergouvernemental des Experts sur les Changements climatiques (GIEC). Par « MEDIA COP 21 ». Les journalistes togolais ne doivent donc pas rester en marge de cette rencontre internationale.

Londou K.

Interview du groupe S-SALAM :

« Nous préparons des featurings avec El Hamid Kougbadja -Touré, Toofan et Djifason. A l'international, nous sommes en contact avec Bebi Philippe »

Le groupe Es-Salaam est composé de Osaless et de Amas. Créé depuis une décennie déjà, le groupe s'efforce de faire un mélange de musique moderne et de la tradition africaine, une tendance qu'ils continuent de travailler et d'améliorer. Loin de voir leur création décevoir les mélomanes Togolais, S'SALAM réussi à décrocher le trophée de la catégorie de musique moderne d'inspiration traditionnelle aux All Music Awards en 2014. Cette distinction leurs permet aujourd'hui de continuer avec assurance ce qu'ils ont commencé il y a plusieurs années. Dans une interview accordée à votre journal, le duo révèle leurs sentiments après cette distinction.



vous ?

Osaless : Notre bilan est forcément positif. Ce n'est pas encore tout ce qu'on peut espérer mais nous dirions que ça va. Nous avons fait pas mal de scène avec les grands noms de la musique togolaise. Nous avons réussi à décrocher le trophée de la catégorie de meilleure musique moderne d'inspiration traditionnelle aux All Music Awards en 2014. Et pour nous ce n'est pas rien puisse que ALL MUSIC AWARD n'est pas donné à tout le monde.

TOGOREVEIL : Vous avez remporté ce trophée avec votre morceau « Matré yem ». Qu'avez-vous exactement dans ce morceau qui ait retenu l'attention du jury ?

Osaless : Dans « Matré yem », c'est la réalité que nous vivons aujourd'hui. Les gens passent leurs temps à parler mal des autres et le plus souvent ils ne disent pas la vérité. Il n'attend pas que tu fasses quelque chose avant de parler de toi. On te voit passer et c'est suffisant. C'est ce qui nous a inspiré et on s'est dit qu'il faudrait qu'on évoque un peu le sujet et voilà que c'est ce morceau qui a permis d'avoir la distinction.

TOGOREVEIL : Où trouvez-vous les moyens pour investir dans votre musique ? Avez-vous un producteur ?

Osaless : Non ! pas du tout nous n'avons pas de producteur. Il y a des fois quelques bonnes volontés qui nous pousse avec de petit moyen mais souvent tout ce qu'on investit c'est de notre propre poche. Nous le faisons tout en attendant qu'une main forte vienne nous porter secours.

TOGOREVEIL : Des projets pour le futur ?

Osaless : Nous préparons beaucoup de featurings par exemple avec El Hamid Kougbadja -Touré, avec Toofan et avec Djifason. A l'international, nous sommes en contact avec Bebi Philippe de la Côte d'Ivoire. Nous préparons aussi beaucoup de concert sur le plan national.

Propos recueillis par Clément PLAKOO

TOGOREVEIL : Dites-nous quand et dans quelle circonstance le groupe a été créé ?

Osaless : S'Salam est créé en 2004. Nous, deux jeunes évoluaient dans le RAP engagé. Vers 2005, nous sommes partis au Burkina Faso à la rencontre d'autres cultures et d'autres réalités. Nous avons eu à rencontrer, les poids lourds du renomment, les Yélen, les Faso combat, Smockey et nous nous sommes même donnés de faire des

feats mais le temps que nous devons passer au Burkina ne nous a pas suffi pour réaliser tout ça. Nous sommes en ensuite parti du Burkina mais avec l'intention d'y retourner un jour pour réaliser ces collaborations. Mais à notre retour au Togo, nous avons décidé de retourner à la source et de faire une musique traditionnelle mais que nous essayons de modérer un peu.

TOGOREVEIL : Si vous devez faire un bilan de votre parcours que diriez-

Ça roule, ça marche

YESOUFOU ADAM TIENT SA FAMILLE DEBOUT GRACE A LA VULCANISATION



La vulcanisation est l'un des métiers considérés comme ceux à faible revenu. Pourtant le vulcanisateur est l'un des artisans les mieux sollicités dans le domaine de la mécanique. Ce vieux métier consiste à vulcaniser les pneus troués d'engins de poids lourds ou légers ou les remplacés au cas où ils sont abimés. Aujourd'hui le constat est que les jeunes refusent d'apprendre un métier et encore moins celui de la vulcanisation.

YESOUFOU Adam, lui exerce le métier depuis 15 ans et assure être aujourd'hui, un homme qui rarement a des problèmes de sous pour les besoins de sa famille. Adam aime bien son travail et il le fait avec plaisir. « J'ai appris ce

métier chez mon beau-frère après avoir cessé mes études en classe de 5ème. Puisse que je venais l'aider pendant les vacances lorsque j'étudiais encore, quand j'ai commencé, cela n'a plus été difficile pour moi. J'ai passé 4 ans avec mon beau-frère avant d'avoir ma libération et depuis j'exerce la vulcanisation sans problème jusqu'aujourd'hui. », nous raconte l'intéressé. Même si aujourd'hui notre artisan s'en sort bien avec son métier, le début n'a pas été aussi facile. « Généralement les débuts sont difficiles. Si vous n'avez pas du courage, vous allez quitter le métier parce que c'était dur. Je pouvais par exemple faire deux semaines sans avoir de client. Moi j'ai réussi à prendre le mal en patience jusqu'à ce que les gens ne commencent à me connaître peu à peu et me sollicite plus souvent. » a-t-il laissé entendre.

Adam arrive à subvenir aux besoins de sa femme et ses 4 enfants grâce à la vulcanisation. Loin de vouloir savoir comment il fait pour y arriver, Adam s'exclame à remercier simplement Dieu pour son soutien de tous les jours. « Je pense que ce n'est pas beaucoup d'argent que je fais ici mais je me débrouille avec le peu que le seigneur me donne et je voudrai lui dire merci ». Le quotidien d'Adam est un mélange de bonne et de mauvais jours mais notre homme se satisfait du travail qu'il fait puisse que c'est grâce à ça qu'il tient debout sa petite famille depuis plus d'une décennie déjà.

Clément PLAKOO



SEGUCE
Rue Gbaga
Quartier Ablogame
Lomé - Togo
Tél. : (+228) 22 23 90 00 - 22 20 69 20
support@segucetogo.tg
www.segucetogo.tg



Jun 2015
**Montée en charge du
GUICHET UNIQUE**
PHASE TERRESTRE



INNOVATION

Le Guichet Unique, une réponse inédite à des enjeux très concrets

Le Guichet Unique est une plateforme web dématérialisée, accessible 24h/24 et reliant entre eux tous les acteurs intervenant dans les opérations de commerce international.

- Données sécurisées
- Procédures simplifiées
- Dématérialisation des formalités
- Environnement compétitif favorable
- Réduction des coûts et délais de réalisation
- Chaîne logistique plus efficace
- Automatisation des procédures
- Passage des marchandises accéléré
- Relations transparentes entre les acteurs



Exemple du traitement d'une importation ou d'une exportation aux postes frontières

Marchandises en provenance d'un pays étranger.

1- Annonce du camion et des marchandises

Le transitaire se connecte au GUCE et annonce le camion (ou le convoi) et les marchandises transportées. Ce manifeste est transmis à SYDONIA et le DFU est créé. La Douane constate la présence des marchandises dans le GUCE.

2- Formalités de Douane

- Le Commissionnaire agréé en douane saisit et valide sa déclaration dans SYDONIA sur le titre de transport créé. Pour les marchandises en transit, il effectue les formalités de T1.
- Intégration de la déclaration SYDONIA validée et liquidée dans le GUCE.
- Génération de la facture Douane et SEGUCE.

3- Document de Frais Unique

- Le DFU est émis et envoyé vers les banques
- Le commissionnaire agréé en douane paie le DFU. Les marchandises sont autorisées à partir (Bon A Sortir) dès le retour de quittance de SYDONIA.

4- Passage de la frontière

- La Douane contrôle le Bon A Sortir et saisit le constat d'enlèvement dans le GUCE avant d'autoriser le passage du camion (ou convoi).
- La Douane fait le constat de mouvement de sortie (MSI) dans le GUCE dès le départ du camion (ou convoi).
- Si les marchandises sont en transit vers un autre bureau douane, le GUCE transmet l'avis d'arrivée du camion ou du convoi au bureau de destination.

Marchandises en provenance du Togo - depuis un autre bureau de douane

1- Annonce du camion et des marchandises

- La Douane reçoit du GUCE l'annonce d'arrivée du camion.
- La Douane contrôle l'accomplissement des formalités.
- Le T1 est apuré dans SYDONIA.

2- Passage de la frontière

- La Douane contrôle le Bon A Sortir avant d'autoriser le passage du camion (ou convoi).
- La Douane fait le constat de mouvement de sortie (MSI) dans le GUCE. Le GUCE met à la disposition de la Douane la liste des camions sortis du territoire.

Marchandises en provenance du Togo - exportations

1- Formalités de Douane

- Le Commissionnaire agréé en douane saisit et valide sa déclaration dans SYDONIA.
- Intégration de la déclaration SYDONIA validée et liquidée dans le GUCE.
- Le Commissionnaire agréé en douane annonce l'expédition dans le GUCE au vu des informations portées sur la déclaration.
- Génération de la facture Douane et SEGUCE.

2- Document de Frais Unique

- Le DFU est émis et envoyé vers les banques.
- Le commissionnaire agréé en douane paie le DFU. Les marchandises ont le statut Bon A Sortir.

3- Passage de la frontière

- La Douane contrôle le Bon A Sortir avant d'autoriser le passage du camion.
- La Douane fait le constat de mouvement de sortie (MSI) dans le GUCE. Le GUCE met à la disposition de la Douane la liste des camions sortis du territoire.